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            松井秀明社長松井秀明社長松井秀明社長松井秀明社長がががが『『『『米粉米粉米粉米粉シンポジウムシンポジウムシンポジウムシンポジウム inininin 新潟新潟新潟新潟』』』』でででで講演講演講演講演！！！！    

 農林水産省北陸農政局が主催で、「米粉を使った魅力ある洋菓子の開発に

向けて」と題して講演をしました。300 名定員でしたが応募は 400 名弱と

大幅にオーバー。米粉が注目をされているのかがわかります。松井社長は

具体的な米粉商品を例示して、 

米粉スイーツ開発の苦労を披露。 

 又、地産地消・地元生産者と 

の結びつきの大切さを述べられ 

ました。 

 米粉最前線で頑張るガトウ専 

科とのコラボは学生にとって大 

きな財産となるでしょう。 

プロジェクトプロジェクトプロジェクトプロジェクト８８８８８８８８ 

アレルギースイーツをわんぱくアトピッ子クラブとコラボ

してデコレーションケーキ、カップケーキ、クッキーを試作！ 

３月開催            の強化合宿となる！ 

○○○○    １５１５１５１５名名名名＋ＯＧ＋ＯＧ＋ＯＧ＋ＯＧ１１１１名名名名がががが参加参加参加参加！！！！食物食物食物食物アレルギーアレルギーアレルギーアレルギーをををを親子親子親子親子とととと共共共共にににに学学学学ぶぶぶぶ    ○○○○    

 家政大生とわんぱくアトピッ子クラブが今回もガトウ専科・パティシエ高頭さんの指導で、３種

類のスイーツを試作。小麦・乳・卵のアレルギーのある４歳の女の子とともに楽しく作りました。 

 今後も２ヶ月に１回のペースで、ガトウ専科、わんぱくアトピッ子クラブ、エコ・ライス新潟が

専用工場で試作＆試食会を開催し、アレルギーっ子も安心して食べられるスイーツの開発をします。 

小麦・乳・卵を使用しないガトウ専

科の専用工場にずらりと整列。学生

にとって調理実習室に早変わり！ 

卵の代わりに起泡剤・豆乳を加えて

かき混ぜｽﾎﾟﾝｼﾞ生地を作る。よく泡

たてるのが秘訣。 

卵の代わりに使う「有機栽培豆乳」

をしみじみ眺めるわんぱくアトピッ

子クラブの種子さん。 

スポンジ生地をカップケーキ。種子

さんから「ごま油ではなく菜種油を

使ってほしい」と要望。 

初めてのデコレーションケーキ。お

姉ちゃんと一緒に豆乳ホイップクリ

ームを慎重に丁寧に塗る。 

米粉シュー皮に豆乳クリームを入れ

たものを早速試食。パティシエの技

に感激！さらなる改良を目指す！ 

仕上げは好きなフルーツをトッピン

グ！センスが光る。 

左が４歳の女の子の作品。 

右が家政大学生のﾃﾞｺﾚｰｼｮﾝ。 

ｶｯﾌ ﾟｹｰｷ

初体験！！ 

い た だ き

ます！ 

緊張した面持ちで飾らず率直に 

失敗談も話されました 
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番外編 ガンバルガンバルガンバルガンバル長岡長岡長岡長岡のののの企業企業企業企業をををを訪問訪問訪問訪問しましたしましたしましたしました！！！！    

 

 

 

 

 

 

 

  

   【 問い合わせ先：㈲エコ・ライス新潟  豊永有(ﾄﾖﾅｶﾞﾕｳ) 】 

TEL 0258-66-0070 携帯 090-6458-5535 
http://www.ricehttp://www.ricehttp://www.ricehttp://www.rice----shirafuji.comshirafuji.comshirafuji.comshirafuji.com    e-mail  eco-net@nekonet.ne.jp 

幻幻幻幻のののの酒米酒米酒米酒米「「「「白藤白藤白藤白藤」プロジェクトプロジェクトプロジェクトプロジェクト 

４回目の白藤郷は最古の酵母で諸白江戸古式仕込み！ 

猛暑・害虫被害に生き残った白藤を手作業で丁寧に 

｢食と地域の『絆』づくり｣受賞を森民夫長岡市長に報告 

認定書認定書認定書認定書をををを手手手手にににに森市長森市長森市長森市長とととと記念写真記念写真記念写真記念写真。。。。モンペモンペモンペモンペをはいてをはいてをはいてをはいて

いますがいますがいますがいますが、、、、残念残念残念残念ながらながらながらながら机机机机にににに隠隠隠隠れてれてれてれて見見見見えませんえませんえませんえません。。。。    

○○○○    造形表現学科生造形表現学科生造形表現学科生造形表現学科生３３３３名名名名もももも初参加初参加初参加初参加！！！！４４４４年生年生年生年生２２２２名名名名もももも飛飛飛飛びびびび入入入入りりりり参加参加参加参加でででで１８１８１８１８名名名名のののの大所帯大所帯大所帯大所帯でででで仕込仕込仕込仕込むむむむ    ○○○○    

２月の大寒を過ぎて最も寒いころに白藤を仕込みます。白藤を復活させて３年間は、３０％お米を削っ

た「純米酒」に仕上げていました。昨年の「大学は美味しい！！

フェア」で来場者から学生に「江戸時代もこの味だったの？」と

素朴な質問に答えられませんでした。 

そこで、「８０年振りに復活させたお米なので江戸時代のお酒

を醸したい！」と学生から強い要望があり、今回の諸白江戸仕込

みに繋がりました。新潟清酒の代名詞は５０％も削り込んだ大吟

醸の淡麗辛口な味わい。その対極ともいえる１０％しか削らず芳

醇甘口な江戸時代に呑まれていた酒に醸されるはずです。 
蔵の温度が０度。蒸した白藤を床もみ。湯気が上がる。 

寒さで手足がしびれる０度の蔵

作業から、一転して灼熱の４０度

の麹室での麹作り。冷えたからだ

から一気に汗が吹き出る。通常は

４人で作業すると聞きビックリ 

日本で現存する最古の酵母「ﾘｯｶﾏｲ

ｾｽ．ｻｹ」を使用。日本酒づくりに雑

菌は大敵！学生も大好きな「納豆」

を食べるのを禁止し、お化粧も控え

てもらいました。 

小仕込みタンク床もみをして十分

に冷やした蒸し米を入れる。そし

て、櫂入れ作業で十分にかき混ぜ

る･･･。つもりが思った以上に重く

て苦戦！ 

「白藤」諸白はアミノ酸度の高いお

酒。このお酒を使いオリジナルの米

粉スイーツを開発します。酒から食

品まで学生のアイデアを生かしま

す。ご期待ください！ 
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全国市長会会長森市長森市長森市長森市長がががが米粉米粉米粉米粉シュークリームシュークリームシュークリームシュークリームをををを試食試食試食試食！！！！    

 長岡市役所にモンペ姿で乗り込んだ白藤プロジェクトの

メンバー。市長応接室で「食と地域の『絆』づくり」認定

の報告。リーダーの神山絵未さんを中心に、プロジェクト

の概要を説明。３月の「大学は美味しい！！フェア」出展

の決意を述べました。森市長が甘党には一同驚き。 

 安達紙器工業(長岡市)のショールームを見学。「紙素材」と

はおもえない商品の数々に驚く。グットデザイン金賞に輝い

た「レスキューボード」を体験。中越地震から生まれた商品

の数々を興味深く見学。 
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